

nements, mais seulement à la suite d'une demande particulière. Aucune obligation politique n'y est attachée; la seule condition requise pour être admis c'est que le pays bénéficiaire soit un État membre de la famille des organismes des Nations Unies ou un État dépendant reconnu d'un État membre.

L'historique des programmes d'assistance des Nations Unies est de fait l'historique des Nations Unies en marche. En tenant compte de cette croissance et de cette adaptation constante, il serait bon d'examiner plus étroitement quatre des principaux programmes bénévoles des Nations Unies: le Programme élargi d'assistance technique, le Fonds spécial, l'UNICEF et le Programme alimentaire mondial.

1. Programme élargi d'assistance technique

Le Programme élargi est un système international de mise en commun et d'échanges de connaissances et de compétences techniques. Il a apporté une aide aux pays sous-développés dans des domaines aussi variés que le développement agricole, l'irrigation, la construction mécanique, la météorologie, l'artisanat et les communications. Chaque organisme spécialisé est responsable des activités techniques qui relèvent de sa sphère de compétence. Ainsi, par exemple, l'exécution des projets portant sur le contrôle de la tuberculose ou du paludisme relève de l'Organisation mondiale de la santé, les programmes d'amélioration du blé, de la FAO, et les demandes de relevés de la main-d'œuvre, de l'Organisation internationale du travail.

Au cours d'une période de quinze ans, le Programme élargi d'assistance technique a assuré à plus de 130 pays et régions au coût de 500 millions de dollars, quelque 32,000 années-homme de formation technique, et d'autres formes d'assistance; quelque 32,000 bourses d'étude et bourses de recherche, et l'accès à des centaines de tournées d'étude et de conférences et de cours de formation de courte durée. Non moins de 150,000 hommes et femmes ont acquis, grâce au Programme élargi d'assistance technique, des connaissances ou des compétences supplémentaires